

## PRESSEMITTEILUNG

### **Schlaue Köpfe tragen Helm – auch auf dem Schulweg!**

*Initiative des Stadt- und Kreiselternrats geht in die dritte Runde. 300 Fahrradhelme (+) für Schülerinnen und Schüler der Grund- und Förderschulen des Landkreises Cloppenburg. Aktion dank Engagement und Unterstützung von Partnern erstmals kreisweit realisierbar.*

#### **Oldenburg/Landkreis und Stadt Cloppenburg, im August 2018**

Zum dritten Mal in Folge und eine Premiere zugleich: in diesem Jahr erhalten (mindestens!) 300 Schülerinnen und Schüler von 8 Grundschulen und 5 Förderschulen des Landkreises Cloppenburg einen Fahrradhelm.

„Unser Ziel ist es, möglichst viele Kinder möglichst früh an das Fahrradfahren mit Helm heranzuführen – auch auf dem Weg zur Schule und nach Hause! Deswegen wenden wir uns an die Grundschulen, in diesem Jahr erstmals kreisweit“ so der Initiator Arwid Romey, Stadt- und Kreiselternratsvorsitzender aus Cloppenburg. Ein Fahrradunfall vor 3 Jahren, bei dem der verunfallte Junge schwere Hirnquetschungen erlitt, hat Romey, der zu diesem Zeitpunkt selbst Vater eines Sohnes im Grundschulalter war, bewogen, die Aktion „Schlaue Köpfe tragen Helm!“ ins Leben zu rufen.

Seit dem Frühjahr ist Romey zusammen mit Stefan Riesenbeck, Koordinator der Helm-Aktion, dabei, Partner zu gewinnen, um möglichst viele Fahrradhelme zusammen zu bekommen. Willenborg & Sohn, Fahrradhändler vor Ort, Hersteller KED-Helmsysteme, der die Kinderfahradhelme zu Sonderkonditionen herausgibt und auch Einzelhändler Lidl sind mit von der Partie. Ebenso wie die Polizeiinspektion Cloppenburg/Vechta und der Gemeinde-Unfallversicherungsverband Oldenburg (GUV OL), denen die Verkehrssicherheit insbesondere auf dem Schulweg ein Anliegen ist.

Mit 71,9% zählt der Kopf zu den drei meistbetroffenen Körperregionen bei Fahrradunfällen. Schädel-Hirn-Traumata sind dabei die häufigste Verletzungsart bei schwer-verletzten Fahrradfahrern. „Ein Fahrradhelm kann bis zu 80% der Kopfverletzungen unter Schwerverletzten verhindern, 20% der Kopfverletzungen bei Leichtverletzten“, so Michael May, Geschäftsführer des GUV OL. „Gerne unterstützen wir die Präventionsarbeit von Herrn Romey und seinem Team – zumal es sich um Schülerinnen und Schüler aus unserem Zuständigkeitsbereich handelt.“

Die **Auftaktveranstaltung für „Schlaue Köpfe tragen Helm!“** (inklusive Verlosung der Helme) startet am

**Donnerstag, 23. August 2018 um 9:00 Uhr** bei der **Grundschule Galgenmoor**.

Weiter geht es – auf dem Fahrrad mit Helm – bei der Albert Schweizer Schule, der Grundschule St. Andreas sowie der Paul-Gerhard Grundschule. Am Folgetag werden die Grundschulen Wallschule, Bethen, St. Augustinus und Emstekerfeld zur Verlosung angesteuert.

Politischen Rückenwind aus Berlin (wie aus Cloppenburg) erhält die Initiative auch von der hiesigen Bundestagsabgeordneten Silvia Breher, die als „Schirmfrau“ ebenfalls zur Verlosung der Fahrradhelme am 23. August 2018 mit in die Pedale tritt und als Helmträgerin mit gutem Beispiel voranfährt.

Wer die Aktion als Sponsor finanziell unterstützen möchte (18€ = 1 Fahrradhelm) ist herzlich willkommen zu helfen!

Ansprechpartner ist Stefan Riesenbeck, Mail: [stefan-riesenbeck@web.de](mailto:stefan-riesenbeck@web.de).

Johanna Verse

Öffentlichkeitsarbeit

GUV OL, Gartenstraße 9; 26122 Oldenburg

E-Mail: [johanna.verse@guv-oldenburg.de](mailto:johanna.verse@guv-oldenburg.de)

Tel. 0441 – 779 09 – 37, Mobil: 0170 – 782 83 56, [www.guv-oldenburg.de](http://www.guv-oldenburg.de)